

*Lors d'un voyage en Inde, j'ai eu envie de m'initier à la musique classique indienne. Moins d'une heure après mon arrivée à Bénarès, je posais la crosse du violon sur mon pied en face de Sukhdev Mishra. Voilà 19 ans que chaque année dans sa pièce de musique, il me transmet ses ragas, en immersion, suivant la tradition. Sa présence ici est un témoignage de ma gratitude pour son enseignement précieux. Jérôme Chaumié*

#### **RAGA**

Sukhdev Mishra violoniste, est issu d'une famille de musiciens illustres de la célèbre gharana (lignée) de Bénarès (Varanasi). Il est le fils d'un maître en sarangi et en tablas.

Sukhdev maîtrise deux disciplines : le chant , et le violon, sa discipline principale. La musique indienne est une musique spirituelle, savante, complexe et méditative. Elle est caractérisée par une improvisation presque totale dans le cadre de règles établies.. Raga signifie "ce qui colore l'esprit". Chaque raga est une pièce musicale jouée afin d'évoquer une émotion différente de par sa mélodie et son humeur, en accord avec le moment, la saison et le public..

Le raga débute par un Alâp, ce temps du raga permet à l'artiste et à l'auditoire de s'accorder note après note avec la gamme du raga puis les tablas l'amène dans un rythme de plus en plus rapide vers son apogée.

Au violon, Sukhdev Mishra est un expérimentateur qui ne cesse jamais d'explorer de nouvelles techniques, ce qui lui permet d'offrir un style unique. Voyageur infatigable, il enchante l'Europe chaque été lors de ses concerts.

**Matthias Labbé** percussionniste et tabliste qui vient de Bordeaux accompagne Sukhdev Mishra depuis plusieurs années quand il vient en France. Il a passé de longues années à étudier à Calcutta auprès de son maître indien, il fait partie des rares tablistes français qui se produisent au côté des artistes indiens.

#### **Carnet de voyage en Inde**

Jérôme Ours, ses chansons ponctuent son aventure indienne depuis bientôt 25 ans, inspirées par ce regard du voyageur, celui de l'enfance, portées aussi par la gratitude et la joie de se sentir appartenir à ce pays en buvant du Chaï sur les rives de Mataganga. Il sera accompagné par Sukhdev Mishra et Matthias Labbé.

Ces titres ont été enregistrés en 2021 sur son album « 105 rue d'amour ».